

日加関係を語る

●新春對談

駐日カナダ大使 ブルース・ランキン
日本経済新聞論説主幹 武山泰雄



これが財界指導者も、カナダの市場経済の先駆者に深い懸念を抱いていました。これも強く心に残ったことです。さらに、労働組合幹部が経営者を敵視し、現実に刃して目をつぶ正在るのではないか、との経済人が強調していましたことは、カナダにおいては受けました。もう一つカナダは米国の大割合程度に下げるべきだ、といふことです。カナダが構造的要因および国内政策による不安定性に直面し、大きな転機を迎えているのではないか、という印象を受けていたわけです。そこでお尋ねしたいのは、カナダはほとんどの国よりも遅く世界に、カナダは反論しがたい内容です。しかり、大使としても興味深いお話を。しかし、大半は景気に安樂としました。気を許すときでないのに安樂としました。気を許す格について、国内外に何らかの形でエネルギー資源が豊富にあるといつて、カナダ人はそれはどれほど深刻に考えていなかっただろうか、といふことです。

大使 こととも興味深いお話をします。しかし、大半は反論しがたい内容です。確かに、カナダはほとんどの国より遅く世界不景気に仲間入りしました。気を許すと、時でないに安閑としていた、と言ふ格に私もせません。例えばエネルギー資源が豊富にあるといつて、国内に何らかの形でエネルギー危機で世界中が大騒ぎしているとき、カナダ人はそれほど深刻に考へていなったまうに思われます。石油の国内価格が日々に減少していくにつれて、国際石油への依存度が高まり、在来の石油にだんだん近づいてきていますが、余談ですが、最近、すぐにも採掘可能な良質の油田が見つかりそうだとうべ....。余談ですが、最近、すぐにも採掘可能な良質の油田が見つかりそうだとうべ....。

ダ国民は求めていられるのだろうか、といふことは、どういう政策あるいは構造転換をかねてお尋ねしますが、どういう政策あるいは構造転換をかねてお尋ねしますが、私は受けたわけです。そこで印象をうけているのではありませんが、どういう印象をうけているのではありませんが、印象によって不安定に直面し、大きな転機を迎えるといふのは、間違の事実であります。結局、カナダが構造的原因および国内政策によっては、間違の事実であります。結局、カナダの賃水準が高すぎます。これは米国の八割程度に下げるべきだ、ところの経済人が強調していくことは、カナダの労働賃金といふ印象を受けました。もう一つカナダにして目をつぶっているのではないか、強く心に残ったことです。さらに、労働組合幹部が経営者を敵視し、現実にこれに深い懸念を抱いていました。これの財界指導者も、カナダの市場経済の先端

大使 武山さんは行かれただけですか。
かがでしたか。
武山さんは行かれただけですか。
武山 カナタへは行つたことがあります。
でした。
しかし、マ
ンビア、オタワ、ト
シティ、カナダへは
今回が初めてでした
は初めてのカナダです
りました。

転機を迎えた力ナダ

大使 武山さんは昨年の夏、カナダへ行かれたわけですが、カナダの印象はいかがでしたか。

武山 カナダへは日本の経済使節団のメンバーとして、あるいはかの機会に参りました。カナダが、現在、苦しい自己再評価の渦中にあるのではないか、といふことです。

大使 わが国は、どうもそういう自己再評価の時を何度も迎えるようですね。

武山 なぜそういう印象を受けたのです。

間要因、もう一つには構造的要因があるよくな気がします。一番目の要因は時間的な要因、もう一つは構造的要因が考えてみたのですが、どうも一つには時

今度の訪問はわざか一週間と短期間であります。一度喜んでおきました。

転機を迎えた力ナダ

広報部

最近、日本とカナダの関係は、とにかく経済関係は著しく参りました。特に経済関係は、これまで大きな問題もありませんでした。しかし、政治的な問題がまた現れました。それは、北朝鮮による拉致事件です。北朝鮮は、日本人を拉致してしまったのです。これが大きな問題になりました。その後、北朝鮮は拉致された日本人を放り出しましたが、その間に多くの日本人が死んでしまいました。これが大きな問題になりました。

駐日カナダ大使 ブルース・ランキン 日本経済新聞論説主幹 武山泰雄